

Fecha 01.06.2010	Sección Opinión	Página PP
---------------------	--------------------	--------------

El asalto a la razón

Carlos Marín

A los héroes, ni moverles

Entre 1893 y 1895 y entre 1911 y 1912 fueron *medidos e inventariados* los restos óseos (viene dándose por seguro) de algunos de los principales "padres de la Patria": Miguel Hidalgo, Ignacio Allende, Juan Aldama, José María Morelos, Mariano Matamoros, Mariano Jiménez, Javier Mina, Vicente Guerrero, Leona Vicario, Andrés Quintana Roo, Nicolás Bravo y Guadalupe Victoria.

Desde antier, para su *limpieza y restauración*, los venerados huesos están en manos del personal de Antropología Física y Conservación del INAH, cuyo director general, Alfonso de María y Cármos, precisa que "la idea es someter los restos a un proceso de *conservación*, ya que estas cajas no siempre estuvieron selladas...".

Qué bueno dar por sentido que, sin duda, *son* los restos de 12 libertadores.

Nada, pues, de exámenes genéticos ni riesgo de que suceda lo que con "el *Hombr*e de Tepexpan", que resultó mujer, o con "la tumba del *emperador* Cuauhtémoc" en Ixcateopan, Guerrero, que en realidad alberga los huesos de ocho distintos individuos, incluidos una mujer y un niño... ¡mestizos...!

cmarin@milenio.com

